



# AFANAS, MEDIO SIGLO TRABAJANDO POR LA INTEGRACIÓN

La Asociación para la Atención de Personas con Necesidades Socioeducativas Especiales nace en 1964. Una asociación que surgió por la inquietud de un grupo de padres adelantados a su tiempo, que consideraron que sus hijos, personas con discapacidad intelectual, tenían derecho a recibir una educación y formarse en el empleo, algo que hasta entonces la sociedad les negaba.

Desde ese momento, AFANAS ha ido aumentando sus centros, que actualmente están presentes en El Puerto de Santa María, Chiclana, Puerto Real, Rota y Jerez. Todo para continuar llevando a cabo una de sus grandes máximas: la integración. Para ello, se inicia la labor desde edades muy tempranas, como ocurre en el Centro de Atención Temprana en Puerto Real 'Creciendo Juntos', que atiende a pequeños con necesidades educativas de cero a seis años.

En cuanto al área educativa, el colegio se encuentra actualmente en "Las Arenillas". También hay otro en Rota, el 'Pili Varo', que es además centro ocupacional y unidad de día. Para cubrir la faceta de inserción laboral y formativa, hoy en día existen seis talleres, como los populares de imprenta, huevos y lejías Lodelmor. El área formativa se completa con la Unidad de Estancias Diurna para adultos en Valdelagrana. Además, AFANAS comenzó a acoger tutelados, contando ya con siete residencias para personas con discapacidad intelectual. Estos chicos residen gracias a los conciertos con la administración, velando por su bienestar e integración plena la Fundación Tutelar 'Bahía de Cádiz'. No obstante, también se tiene en cuenta el ocio, con el servicio 'La Brújula', que sirve de punto de encuentro de actividades lúdicas, o el Complejo Deportivo 'Manuel Delgado Almisas' con pistas de pádel y una piscina semi olímpica que contribuye a su mejora física y a la de los ciudadanos en general.

AFANAS se ocupa también de otros dos colectivos que demandan de asistencia y apoyo constante, como son las personas con Alzheimer y los menores en riesgo social, labor menos conocida pero de suma importancia. Los centros de atención a enfermos de Alzheimer son la Unidad de Estancias Diurnas y Residencia 'Guadalete' en El



Puerto de Santa María, Residencia 'Las Cante-ras' en Puerto Real y 'Nuestra Señora de La Paz' en Chiclana. Desde hace catorce años, un equipo humano cada vez más especializado realiza una asistencia integral, trabajando todas las áreas cognitivas, físicas, funcionales y psicológicas de los usuarios, buscando mejorar la calidad de vida de pacientes y familiares.

En cuanto al área de menores en riesgo social, AFANAS presta atención socioeducativa en dos residencias para chicas con problemas de conducta. La asociación cuenta en el ámbito de reforma con dos centros mixtos de internamiento para aquellos que cumplen medidas impuestas por los juzgados de menores, así como dos centros de convivencia ('Etrusca' y 'Las aletas') para



La asociación cuenta 926 trabajadores, que atienden a más de un millar de personas entre todos los campos de actuación



chicos con medidas judiciales. Por otra parte, la entidad cuenta con el Servicio Integral de Medio Abierto (SIMA), educadores ejecutan las medidas que se imponen desde la jurisdicción de menores en el Medio Abierto en toda la zona de la Bahía de Cádiz y el Campo de Gibraltar. En esa comarca cuentan con el centro de día especializado "Federico García Lorca", en la popular barriada linense del Junquillo, donde desarrollan talleres para la integración.

En definitiva, el crecimiento de AFANAS ha sido impresionante en estos años. Por realizar un resumen numérico, actualmente se atienden a 649 personas con discapacidad, 262 personas mayo-

res, 25 menores en el sistema de protección y en torno a 150 en reforma en los centros de internamiento y medio abierto. Todo ello con el oficio, la ilusión y entrega de 926 trabajadores.

Un crecimiento sustentado a lo largo de su historia siguiendo los principios básicos de enseñanza, atención, ilusión, dedicación y empuje. Una asociación luchadora y valiente ante unos proyectos que, además de ser necesarios, suponen una demostración real y efectiva de la educación y atención igualitaria y de calidad. Un desarrollo fruto del impulso de las diferentes administraciones, pero sobre todo gracias al trabajo constante de personas con vocación de ayudar a los demás.

AFANAS cuenta con numerosos centros y residencias repartidas por toda la provincia